

リスクコミュニケーション

食品安全委員会が行ったリスク評価結果、食品安全に関する基礎的な知識に関するリスクコミュニケーションを行っています。具体的には、リスクアナリシスに関する情報の発信、及び、消費者団体、報道関係者、地方公共団体の食品安全担当者との意見交換や情報提供等があります。

● 全国食品安全連絡会議

食品安全委員会では、リスク評価、リスク管理及びリスクコミュニケーションの促進に関して、地方公共団体と連携強化を図るため、毎年、全国食品安全連絡会議を開催しています。2017年は4月24日に行われ、保健所を設置する都道府県と政令指定都市等の食品安全担当者約100名が出席しました。会議では、食品安全に関するリスクコミュニケーション等の今後の取組方針、本会議の

進め方や地方公共団体が自ら行うリスクコミュニケーションの更なる推進方策について情報提供を行いました。また、各地方公共団体が実施した効果的なリスクコミュニケーションの事例が報告されるなど、意見交換が活発に行われました。今後とも地方公共団体との連携を図ってまいります。

● 地方公共団体との共催

食品安全委員会では、栄養教諭や家庭科教諭等の学校教育関係者を重点対象とした意見交換会を、地方公共団体との共催により行っています。2017年度は、7カ所で行い、栄養教諭や家庭科

教諭、栄養士等の方々、合わせて約200名が出席しました。なお、共催以外にも、地方公共団体等からの要望に応じた講師派遣や、消費者庁等の関係省庁と連携した意見交換会等を実施しています。

 **地方公共団体との共催** http://www.fsc.go.jp/koukan/dantai_jisseki29.html

● 『お母さんになるあなたへ』の改訂

食品安全委員会では、これからお母さんになる妊婦の方に食生活を考える上で知っておいていただきたいトピックを「お母さんになるあなたへ」としてとりまとめ、ウェブサイトに掲載しています。

2018年3月6日に、リステリアによる食中毒、ハチミツの摂取による乳児ボツリヌス症、葉酸サプリメントの摂取について、新しく情報を追加しました。妊娠期間のステージ別、項目別に紹介しています。また、Facebook等においても積極的に情報提供しています。

- **妊娠前や妊娠初期に注意したいこと**
 - ・ ビタミンAの過剰摂取について
 - ・ **葉酸の摂取について**
- **妊娠期間中に注意したいこと**
 - ・ 大豆イソフラボンの摂取について
 - ・ **リステリアによる食中毒について**
 - ・ 魚介類等に含まれるメチル水銀について
 - ・ アルコール飲料の摂取について
- **赤ちゃんのために知っておきたいこと**
 - ・ **ハチミツの摂取による乳児ボツリヌス症について**
 - ・ 乳幼児の食べ物による窒息事故を防ぐために
- **その他の情報**

※赤字の部分は改定項目です。

 **お母さんになるあなたへ**
<http://www.fsc.go.jp/index.data/okaasan20180614.pdf>

● 食品安全モニター

食品安全委員会では、食品安全モニター(2017年度:445名)に対し、食品安全行政の監視(モニタリング)や食品安全に関する広報を依頼しています。

2017年度は、食品安全モニターを対象に食品の安全性等に関するアンケート調査を実施したほか、食品の安全に関して32件の提案(随時報告)を受け付けました。

 **食品安全モニターからの報告** http://www.fsc.go.jp/monitor/monitor_report.html